

der par lui-même la question, je vais tout simplement grouper ici par familles les noms les plus usités dans le langage ordinaire de la vie, comme étant ceux qui ont dû le moins s'écarter de leur primitive acception. Un petit nombre d'entre eux a conservé la physionomie celte; d'autres, moins nombreux encore, sont évidemment de formation allemande; l'immense majorité, toutefois, on pourra s'en convaincre, est restée presque entièrement italienne ou latine.

MOTS SE RAPPORTANT A L'HABITATION, AU MOBILIER,  
AUX VÊTEMENTS OU A L'ALIMENTATION.

VILLA, VILLAJO; BORG, BORGIA; BORGADA, BORGATA; allemand, celte, BURG. L'italien prend le mot *villa* pour maison des champs, le roman et le français pour une agrégation de maisons, la ville par excellence.

MAISON, du celte *maz* (a prononcé *é* ou *ai*, *mez* ou *mais*, *maison*; diminutif *maisonnette*, radical primitif conservé dans le mot français *mazure* (1).

CASSINA; italien, *casa*, *casaccia*, cassine, vilaine maison, réduit.

(1) On appelle encore, *mai*, *mairi*, *mas* ou *mât*, un arbre de haute futaie. Les maisons dans la Gaule et la Germanie étaient primitivement construites en grosses poutres à peine équarries, comme on en rencontre encore dans les forêts de la Lithuanie et dans quelques contrées du nord de l'Europe.

Les villes elles-mêmes étaient en grande partie composées de maisons en bois. Constantinople, ville en quelque sorte moderne entée sur une ville antique, est encore aujourd'hui une ville faite de jardins et de petites maisons de bois, disséminées sans alignements, et dont de fréquents incendies détruisent des quartiers entiers. C'est ce qui explique ce que dit Sénèque de l'incendie qui détruisit Lyon en une nuit. « Que l'on chercherait vainement aujourd'hui dans les cendres une ville qui hier encore était l'ornement des Gaules. »